

# Assemblée Générale de l'Union Départementale

## des syndicats CGT-FO de Seine et Marne

Bois le Roi, mardi 2 décembre 2025

### Résolution

#### L'UD-FO 77 plus que jamais attachée à l'indépendance syndicale

Alors que le pays va rentrer dans une période de campagnes électorales (municipales en mars 2026, présidentielles en 2027 et peut être législatives anticipées), les partis politiques peuvent être tentés d'instrumentaliser les organisations syndicales.

C'est pourquoi pour l'AG des syndicats de l'UD FO 77 il est important de réaffirmer la nécessaire indépendance du syndicat par rapport à l'Etat, au patronat et aux partis politiques. Comme le dit le préambule aux statuts de l'Union Départementale :

*« Considérant que le syndicalisme ouvrier est un syndicalisme de classe qui ne doit pas lier son destin à celui de l'Etat, ni s'associer à aucun regroupement politique, l'Organisation Syndicale réalisera son programme et ses perspectives en toute indépendance ».*

#### Plus que jamais le refus de la guerre

Alors que le chef d'Etat Major de l'armée française évoque ouvertement la possibilité d'envoyer à la mort de jeunes soldats français, l'AG des syndicats de l'UD-FO 77 réaffirme avec sa Confédération son attachement à la paix et exige en conséquence que les milliards d'euros de la loi de programmation militaire soient affectés aux hôpitaux, aux écoles, aux services publics et à l'ensemble des besoins sociaux.

#### Budget d'austérité qui prévoit plus de 40 milliards d'euros de coupes, le projet de budget 2026 doit être retiré

Caractérisé par notre Confédération comme un budget de « violence sociale » dont « la facture sera lourde pour les travailleurs » le projet de budget de M. Lecornu après celui de M. Bayrou s'en prend brutalement à tous les salariés, actifs, chômeurs, retraités avec en particulier :

le doublement des franchises médicales et des participations forfaitaires  
la remise en cause de la prise en charge des affections de longue durée  
l'année blanche sur l'ensemble des prestations sociales comme les allocations familiales, les allocations logement, les minimas sociaux  
le gel du barème de l'impôt sur le revenu et de la CSG  
le gel du point d'indice pour es fonctionnaires et la suppression de 3000 postes d'emplois publics  
la fin de l'abattement fiscal de 10% sur les pensions  
le gel des pensions leur sous-indexation progressive jusqu'en 2030  
la réduction du montant des indemnités chômage en les liant à la situation économique et rendre plus difficile l'affiliation au régime

Pour l'AG des syndicats de l'UD-FO 77 la seule exigence répondant aux revendications Force Ouvrière, c'est le retrait pur et simple du projet de budget.

#### Abrogation de la réforme Macron-Borne des retraites et non sa suspension

L'AG des syndicats de l'UD-FO 77 constate que la « suspension » de la réforme des retraites ne correspond pas à la revendication de la Confédération et des millions de grévistes et de manifestants qui exigeaient l'abrogation !

Non seulement le gouvernement tourne le dos à l'abrogation mais il organise une conférence sociale sur les retraites et le travail dont le but annoncé est la destruction des retraites par répartition et leur remplacement par les retraites par points ou par capitalisation.

**L'AG rappelle** que les retraites par répartition sont basées sur la solidarité ouvrière. Les cotisations versées par les salariés échappent à la spéculation financière puisque les sommes levées sont immédiatement versées pour payer les retraites. Les retraites par points ou par capitalisation sont une revendication des fonds spéculatifs en particulier américains.

**L'AG le dit avec force :**

Ne touchez pas à nos retraites par répartition

Non aux retraites à point ou par capitalisation

Dès lors la question se trouve posée de la participation de notre Confédération à une conférence sociale qui a pour but d'associer les organisations syndicales à la destruction de notre régime de retraite élément fondamental de notre Sécurité Sociale.

### **La Sécurité Sociale a 80 ans ! Défendons-là et exigeons le retour à la Sécurité Sociale de 1945 basée sur le salaire différé**

Depuis sa création la Sécurité Sociale a fait œuvre de civilisation : le nombre de médecins a été multiplié par 3 (Mais aujourd'hui la destruction engagée de la Sécurité Sociale ne permet plus à la population de trouver un médecin traitant) ; l'espérance de vie a gagné 16 ans ; la mortalité infantile est passée de 52 pour mille à 3,5 aujourd'hui. Le nombre d'hôpitaux a considérablement augmenté. Tout cela a été permis grâce au passage des dépenses de santé de 2,5% du PIB à près de 10%. Voilà pourquoi les capitalistes veulent la détruire. Nous ne les laisserons pas s'en emparer.

### **La recherche de l'action efficace**

**Pour les syndicats de l'UD-FO 77**, la gravité des coups portés contre les salariés exige de s'engager dans une action plus offensive qui permette de gagner.

**L'efficacité nécessite la clarté sur les revendications :**

Abrogation de la réforme des retraites

Retrait du projet de budget d'austérité pour 2026

Défense du régime AGIRC-ARCCO qui doit continuer à être géré par les partenaires sociaux

Maintien du Code des pensions civiles et militaires ; maintien de tous les régimes spéciaux

Défense de nos retraites par répartition, non aux retraites par points ou par capitalisation

Défense de la Sécurité Sociale de 1945

**L'efficacité nécessite la recherche chaque fois que c'est possible de l'unité d'action.**

Ainsi il faut rechercher l'action commune avec les confédérations et organisations syndicales qui se prononcent pour la défense des retraites par répartition. **A l'inverse pour l'AG des syndicats de l'UD-FO 77**, il ne semble pas opportun, il serait même dangereux de continuer les intersyndicales avec la CFDT qui se prononce pour la destruction des retraites par répartition et leur remplacement par des retraites à points et se félicite de l'initiative du Premier ministre.

**Enfin l'efficacité nécessite d'abandonner la tactique des journées d'action à répétition.** Lors de la réforme des retraites, les 14 journées d'action étaillées sur 6 mois n'ont pas permis de gagner. Il faut donc à tous les niveaux préparer une vraie grève, la grève générale.

**L'AG de l'UD-FO 77 appelle** tous ses syndicats à réunir les adhérents, à établir avec eux le cahier de revendications. Et partout où c'est possible à réunir les personnels en assemblée générale pour prendre sans attendre les dispositions nécessaires pour les faire aboutir.